

GAZETA EXTRAORDINARIA DE SEVILLA

DEL 3 DE OCTUBRE DE 1808.

Acaban de recibirse las siguientes noticias, que la Junta suprema de esta Ciudad juzga dignas de comunicarlas luego al Público.

Londres 12 de Septiembre.

Se han recibido papeles franceses, que alcanzan hasta 30 del pasado, y de Holanda hasta 7 del corriente, y en estos últimos, noticias de Paris de 1.º del mismo. Al fin rompió el *Monitor* el silencio acerca de la infausta suerte que en España han tenido las águilas imperiales. En el *Monitor* del 29 se lee un artículo muy curioso, en que se pasan, digámoslo así, en revista las relaciones de la Francia con las demas Potencias, como por via de comentarios á nuestros periódicos. España, segun es de inferir, hace el principal papel en esta evolucion maquiavélica. „Por debilidad y falta de valor, dice el *Monitor* ya citado, han tenido las armas francesas algunas desventajas en España.” Y el *Argus*, siguiendo el exemplo del *Monitor*, dice. „Que varios destacamentos franceses han tenido sus reveses; mas luego que la Francia ataque á los insurgentes con todas sus fuerzas, cesará toda resistencia.” Declara en su *Monitor*: „que la suerte de España está irrevocablemente decidida, aprobada por las grandes potencias del Continente, y que ántes de fin de año no habrá una sola aldea en estado de insurreccion, ni un solo ingles en la peninsula.” = He aqui una confesion lisa y llana de que Bonaparte intenta cargar con todas sus cohortes sobre España, y que no le satisfará otra cosa que el cetro en manos de Josef, ó el

total exterminio de sus pueblos. = Corriéron el sábado rumores de que el Tirano se hallaba en Bayona al frente de 16000 hombres, y aunque las noticias del 30 de Agosto nos le pían cazando en los alrededores de Paris, no nos parece tan inverosímil lo primero. Bien cabe exágeracion en el número; pero sin embargo, el *Monitor* indica que 8000 hombres se han puesto en marcha para tan importante empresa. Si se añaden las tropas que saca de Italia, y las reliquias del primitivo ejército invasor, no dexarán de formar uno bastante respetable. Con fuerzas de esta naturaleza ha vencido y destruido las coaliciones, segun el mismo *Monitor* expresa; pero ahora tiene que haberlas con toda una nacion armada, completamente organizada y envanecida con razon por los triunfos que ha obtenido. = Los comentarios, en que figura el Austria, dan por absurda y ridícula la idea de ruptura con este imperio; pero lo mucho que se esfuerza en falsificar estos rumores, manifiesta harto á las claras sus fundados temores ó recelos; y tan atrevida asercion no está muy de acuerdo con la evidencia. La única prueba en que la apoya es, que quando el emperador de (a) Austria se visitó con S. M. corsa en Moravia, le prometió que jamas volveria á tomar contra él las armas. En seguida dice, que el Austria, de concierto con la Rusia ha reconocido á Josef Bonaparte por rey de ámbas Españas; asercion que no mereca el mas mínimo crédito. Es sabido que el embaxador ruso, en vez de seguir al fugitivo aspirante al usurpado trono, permanece en Madrid; y el emperador Francisco es incapaz de tamaña baxeza. Por otra parte, las tropas que junta el Corso en Strasburgo, dan á entender que se recela del gabinete de Viena, ó bien que medita hostilidades; y el verdadero estado de cosas mal solapado, queda so pretexto de que los 40000 conscriptos enviados al Rhin, ha sido únicamente para remplazar duplicado número de veteranos, sacados para los Pirineos.

(a) La sesion de los Molinos en Moravia.

En los mismos papeles se declara, que nunca ha reynado en Nápoles la tranquilidad que hoy día, y la pintoresca descripcion de las felicidades de los napolitanos, viene acompañada de intimacion de ataque á Sicilia, y enunciando la imposibilidad en que se halla la Inglaterra de defender esta Isla. Tampoco pasa por alto el *Monitor* las conexiones entre Suecia é Inglaterra, y concluye profanando el sagrado nombre de Paz. „Lo que puede venir á suceder ahora en el Continente, dice, y en contra del engrandecimiento é intereses de la gran Bretaña, (sino se efectua una paz) debe atribuirse á la insensata obstinacion, á la ciega y furibunda política, que á pesar de la union de grandes potencias, cimenta sus esperanzas en sueños de una division imposible, y en una renovacion de coaliciones, que solo pueden existir contra quien las suscita.” Bien se deduce de este párrafo, que Bonaparte palpa la magnitud de las dificultades en que se encuentra envuelto, y que de buena gana se safaria, entablado negociaciones de paz con la misma Inglaterra.

La Gazeta de Stockolmo del 27 próximo pasado refiere que el caballero Samuel Hood se habia incorporado con dos navíos de línea á la esquadra sueca; y por cartas particulares de la de Saumarez se sabe, que los buques se preparaban á entrar en accion, y contaban unirse en breve con la esquadra sueca.

El sloop de guerra *Lark* llegó el Viérnes á Plymouth procedente de las Indias Occidentales, con pliegos del almirante Rowley y del gobernador de Curazao. Parece que el último aprovechó la primera coyuntura que le fué dable, para comunicar al de Caracas las noticias que habia recibido de Inglaterra, respecto á los acontecimientos de España. No tardó el digno Gobernador en manifestar su resolucion de sostener los derechos de su legítimo Monarca Fernando Séptimo, y de obrar de concierto con los leales patriotas de la península y el gobierno británico. Dió órdenes para arrestar á todos los franceses que residen en su gobierno. Igual determina-

cion ha tomado el gobernador de Maracaybo, no debiendo dudarse que toda la América del Sur siga tan loable exemplo.

Con sumo placer sabemos la union de los generales de Andalucía, Valencia, Murcia y Madrid. No la tenemos menor en advertir, que al paso que las huestes del Mediodia se dirigen à remediar los conflictos del Norte, los habitantes de las provincias emancipadas, lejos de creer ya finalizadas sus nobles tareas en el comun trabajo, se dedican á poder renovar, si el caso lo exigiere, las mismas operaciones que ya tan brillantemente executaron. La Junta Suprema de Sevilla ha publicado un bando para levantar ejército de reserva, los no alistados en el anterior armamento, á fin de que no dexen de tomar parte en la mas gloriosa de las lides. ¿Quien al advertir semejantes medidas se atreverá á dudar por un momento del feliz éxito de tan insaudita contienda?

El 5. del corriente llegó á esta capital el esforzado marques de la Romana, acompañado de un oficial de la real marina británica, y se dirigió al palacio de los Diputados españoles.

Se han recibido noticias de que en vista de movimientos observados en las tropas francesas del Báltico, se juzgó necesario sacar las españolas de Langeland; lo que se efectuó trasladándolas à Gothenburgo, (en número de unos 90. hombres y 200. mugeres) en donde ya han llegado los transportes en que deben pasar à Inglaterra.

Se han recibido noticias de Sicilia: allí se están haciendo formidables preparativos, para hacer un desembarco en territorio napolitano, y en particular para atacar à Nápoles. El caballero Stuart mandará en xefe, y dirigirá en persona las operaciones: tiene à sus órdenes unos 180. hombres de tropa arreglada, y al pie de 40. de paysanage. El enemigo ha evacuado del todo la Calabria. Los Italianos se hallan sobremanera dispuestos á sacudir el abominable yugo del Corso.

La expedicion que se alista, y que en breve se hará á la vela, se unirá á la de Portugal, y procederá luego al Mediterraneo, para operar segun dicten las circunstancias.

En la actualidad seria muy acertado disminuir, los derechos de los vinos de España, y ponerles la misma tarifa que á los de Portugal; medida que sobre sernos sumamente grata, seria á nuestros amigos bastante satisfactoria.

Los Diputados españoles continuan obsequiados á porfia. El duque de Clarence les dió últimamente una suntuosa comida, á que asistió la primer nobleza y muchas personas de distincion. Los brándis siguientes son dignos de mencion. = Por el Rey. = Por Fernando VII. = Por el Rey de Suecia. = Por el Principe Regente de Portugal. = Por la eterna amistad y union entre España é Inglaterra. = Por SS. EE. los Diputados Españoles, y feliz éxito á sus esfuerzos. = Por Keats y su esquadra, libertadora de las tropas españolas. = Por la Romana y sus intrépidos soldados. = Por Wellesley y sus valientes compañeros. Las damas estaban vestidas á la española en obsequio de los ilustres huéspedes, bien que aqui ahora, para parecer bien, todo ha de ser á la española.

El caballero Huidobro, gobernador que fué en Montevideo, ha llegado con su esposa á esta capital.

El Austria continúa sus aprestos marciales, y el archiduque Carlos trabaja sin cesar en la organizacion del ejército, y en disciplinar los últimos armamentos. Los franceses por su parte no desmayan en los suyos, y todo anuncia un próximo rompimiento. Escriben de Holanda, que salió de Amsterdam el embaxador austriaco.

De Finlandia sabemos, van avanzando los suecos, que ya se hallan en Alowa y Kawhajocky.

Diez carros cargados de pesos fuertes han salido del Banco con destino para España.

El 2 del corriente anunciaron las campanas y la artillería del parque y de la torre los señalados triunfos que

en los dias 17 y 21 de Agosto, obtuvieron las armas británicas de las francesas, en Portugal. Parece que los franceses piden se les conceda llevarse el botin: creemos no se les consienta. = Por via de muestra de los hombres con quienes hemos peleado, el capitán Campbell traxo consigo unos 20 individuos de la guardia del ex-duque de Abrantes. El general Bellistier ansiaba por acompañarlos; pero Kellerman le suplicó se quedase para ayudarle en la capitulacion. = Corre de nuevo el rumor de que la Martinica se halla en nuestro poder.

El 1.º de Mayo publicó el príncipe regente de Portugal en su corte de Rio Janeiro un manifiesto, en que después de detallar las violencias y actos de injusticia, que contra S. A. y sus dominios ha cometido el gobierno frances, declara la guerra á la Francia, y da por nullos los tratados, que se vió forzado á celebrar con el Emperador de los franceses, y en particular los de Badajoz y Madrid de 1801, y el de neutralidad de 1804. Además declara S. A. que no depondrá las armas, sino de concierto con su Magestad británica, y que jamas accederá á ceder el Portugal. Está dicho manifiesto concebido en los términos mas enérgicos.

Leyden 6 de Septiembre.

Uno de nuestros periódicos contiene la proclama que sigue.

El pueblo dinamarques ha sabido con la mayor extrañeza é indignacion, que las tropas españolas, que hallaron la mas benigna acogida de parte de sus naturales, y que fuéron enviadas á Dinamarca para coadyuvar á los nobles esfuerzos de sus compañeros de armas (los franceses) contra el enemigo comun, han violado los mas sagrados deberes, y franqueado á los ingleses los mismos puertos, cuya defensa y custodia se confió á su zelo. El comandante en jefe de estas tropas, marqués de la Romana, llevó á debido efecto el plan, so color de pretendidas órdenes del príncipe de Pontecorvo para ocupar la fortaleza de Nyburgo, que al momento entregó á los

ingleses. = Las tropas españolas de Svendborg, y los regimientos que se hallaban en Jutlandia, tambien obraron en virtud de órdenes del mismo Romana. Los primeros se embarcaron en número de 3600, y sorprendieron la isla de Laland, ya en poder de tropas de la misma nacion. En consecuencia, pues, de esto, y de la insurreccion de las de Zelandia, S. M. el Rey ha juzgado necesario en tan criticas circunstancias desarmarlas y encerrarlas (á las de Zelandia) en la ciudad de Copenhague. = Quartel general de Copenhague, Agosto 16. = T. Bulon, ayudante general.

Viena 5 de Septiembre.

Aqui se han recibido los siguientes detalles de la revolucion acaecida últimamente en Constantinopla.

El gran Visir marchó sobre Constantinopla con 200 hombres, y Mustafá Bairactar al frente de 150, despues de destaear de antemano un corto cuerpo por el Danubio y Valaquia, lo que permitieron los rusos, aunque contrario al estipulado armisticio. A la llegada de los dos Generales á las cercanias de la capital, Mustafá Bairactar se dirigió en derechura al serrallo, en donde se le unió el capitan Pachá, y gran número de genizaros. Mustafá circundó el Serrallo; pidió se le entregase Selim, amenazando que tomaria de lo contrario por asalto aquel receptáculo de los placeres. En respuesta sacaron á las murallas el cadáver de Selim, gritando: *helo aqui!!!* = El Sultan Mustafá habia asesinado á Selim del modo mas bárbaro y cruel. Quando se exhibió asi su cadáver á las tropas, principió como á desmayar el capitan Pachá; pero exclamó Mustafá Bairactar, *aun no se ha perdido todo!* Declaró en seguida á Mustafá indigno del cetro, proclamó emperador á Mahomed, menor hermano de este, y mandó se pusiesen en noticia del público por medio del estruendo del cañon los acaecimientos sobrevenidos. Lo qual executado, dió órdenes para tomar por asalto el serrallo; penetró en lo mas recóndito del palacio, y halló al Sultan Mustafá con espada en mano en el acto mismo de matar á Mahomed, á

quien tambien pretendia destronar. Rodeado é imposibilitado de consumar el fratricidio, fué encarcelado en uno de los aposentos del palacio. Mustafá Bairactar se nombró Gran Visir, y confirió à su antecesor el gobierno de la tertaleza de Ismet. Luego publicó una proclama, anunciando que la Sublime Puerta tenia enemigos contra quienes era preciso continuar la guerra; y que en consecuencia los aprestos marciales debian proseguirse con mayor entusiasmo. =Mahomed tiene veinte y seis años, y es de genio afable y de carácter franco: Bairactar tiene quarenta y cinco. Es hombre de resolucion é intrepidez. =En pocos dias veremos desenvueltos sus planes.

CON SUPERIOR PERMISO,

EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO
Y SOBRINO.